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Governo sanciona lei que proíbe 
teleaborto em Rondônia

Foi sancionado pelo Governo 
do Estado na última segunda-feira 
(6), o Projeto de Lei nº 235/2023, 
de autoria do deputado estadual 
Delegado Camargo (Republicanos), 
aprovado por maioria de votos na 
Assembleia Legislativa de Rondônia 
(Alero), que proíbe a prática do tele-
aborto. A proibição se aplica a todos 
os profi ssionais de saúde, hospitais, 
clínicas e demais instituições, sejam 
públicas ou privadas, que realizam 
atendimentos médicos remotos em 
Rondônia.

De acordo com a nova lei 
5637/2023, fi ca proibido em todo o 
estado de Rondônia, o uso da tele-
medicina para a prática de procedi-
mentos abortivos no estado de Ron-
dônia, seja por meio de consultas 
online, prescrição de medicamentos 
à distância ou qualquer outra for-
ma de atendimento médico remoto 
para esse fi m. Entende-se por te-
lemedicina a prestação de serviços 
médicos à distância, utilizando re-
cursos tecnológicos como videocon-
ferências, aplicativos de mensagens 
e outros meios digitais.

A proibição estabelecida apli-
ca-se a todos os profi ssionais de 
saúde, hospitais, clínicas e demais 
instituições, sejam públicas ou pri-
vadas, que realizam atendimen-

Lei de autoria do deputado Delegado Camargo veta uso de telemedicina para 
todos os procedimentos abortivos em Rondônia.

tos médicos remotos, no estado de 
Rondônia. 

O projeto também especifi ca 
multa no valor de R$ 100 mil em 
caso de descumprimento e, em ha-
vendo reincidência, a multa fi ca 
fi xada no dobro do valor, cujos re-
cursos resultados das multas serão 
revertidos às instituições, asso-
ciações voltadas à defesa da vida, 
instaladas no âmbito do estado de 
Rondônia. 

A fi scalização fi cará ao encargo 
dos órgãos de fi scalização e controle 
da área da saúde no estado de Ron-
dônia a aplicação e o monitoramen-
to das sanções previstas nesta lei.

A proibição visa assegurar a saú-
de e o bem-estar das mulheres, uma 
vez que o procedimento abortivo, 
mesmo quando realizado de for-
ma legal e presencial, onde se tem 
todos os aparelhos e recursos para 
salvaguardar a mulher de eventuais 
intercorrências, as quais, aliás são 
muito comuns nestes casos, envol-
ve riscos à integridade física e emo-
cional da paciente. “A realização do 
aborto por meio da telemedicina 
não oferece as garantias necessárias 
para a segurança da mulher, poden-
do acarretar complicações graves e 
até mesmo colocar em risco a sua 
vida”, pontuou.

População prestigia votação de projeto contra o teleaborto na Assembleia
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Opinião
Apoio a jovens para o merca-
do digital: são 240 vagas em 
cursos gratuitos, oferecidos 
pela secretaria de ação social

A oportunidade foi criada. Pelo me-
nos 240 jovens rondonienses, entre 
os considerados como pobres, que o 
palavreado do politicamente correto 
chama de “em vulnerabilidade econô-
mica” vão ter a chance de se preparar 
para  a vida. Vários cursos serão ofere-
cidos pelo Estado, em todas as regiões, 
através do programa “Jovem Criador”, 
especialmente criado pelo governo, 
através da Secretaria de Ação Social, 
comandado pela secretária e primeira 
dama Luana Rocha. 

Ao todo, são oferecidas 240 vagas, 
distribuídas por seis cursos: Marke-
ting Digital, com carga horária de 24h; 
Técnicas para Criação de uma Loja 
Virtual, 42h; Técnicas para Criação de 
um Instagram Vendedor, 30h; Marke-
tplace como Estratégia de Negócios, 
25h; Google ADS na Prática, 18h; e Vi-
deomaker, 40h. 

“Nossa proposta com este projeto é 
despertar nos jovens o interesse pelo 
mercado digital, com eles receben-
do capacitação profissional, de forma 
gratuita, para que ingressem no mer-
cado de trabalho e conquistem a auto-
nomia financeira, além de contribuir 
com a renda familiar”, comemorou 
Luana Rocha, ao lançar o projeto, dias 
atrás. 

Durante a gestão do marido, o go-
vernador Marcos Rocha, Luana já 
criou uma série de programas sociais 
que têm beneficiado milhares e milha-
res de rondonienses. Entre eles des-
tacam-se o Prato Fácil, com mais de 1 
milhão de refeições servidas; o Mamãe 
Cheguei, que ajuda muitas mulheres 
mães; Criança Protegida; Mulher Pro-
tegida e Rondônia Cidadã, entre vá-
rios outros.

Escola do Legislativo qualifi ca alunos no 
curso de Marinheiro Fluvial

Alunos con-
cluintes do curso 
de Aquaviários 
- Marinheiro Flu-
vial de Convés e de 
Máquinas, Nível 
1, participaram da 
solenidade de en-
cerramento da dis-
ciplina na manhã 
de segunda-feira 
(6), na sede da Es-
cola do Legislati-
vo (EL), em Porto 
Velho. O curso, 
gratuito, foi mi-
nistrado durante a 
semana, na escola 
mantida pela As-
sembleia Legisla-
tiva de Rondônia 
(Alero).

Na solenidade 
de entrega dos cer-
tifi cados do curso, 
que é uma parceria 
entre a Marinha 
do Brasil e a Esco-
la do Legislativo, 
estiveram presen-
tes a deputada fe-
deral Cristiane Lo-
pes (União Brasil) 

e comandante de 
Fragata, Matheus 
Athaíde Firmino. 
Concluíram o cur-
so 19 alunos com 
carga horária de 
40 horas/aula.

O diretor-geral 
de escola dos de-
putados, Alexan-
dre Silva coman-
dou o evento, que 
também contou 
a participação do 
ex-diretor da EL, 
Thiago Tezzari.

A deputada 
Cristiane Lopes, 
que deu apoio para 
que o curso fosse 
ministrado, desta-
cou o momento de 
emoção com a en-
trega dos certifi ca-
dos de conclusão. 
“Estou feliz em po-
der contribuir para 
a formação de pro-
fi ssionais tão im-
portantes para o 
setor naval”, disse.

O diretor Ale-
xandre Silva, pa-

rabenizou a turma 
de alunos que es-
tava se aprimoran-
do, a partir daque-
le momento, com 
o recebimento dos 
certifi cados, ago-
ra “profi ssionais 
qualifi cados para 
o setor naval”. Ele 
lembrou da im-
portância do apoio 
da escola, graças 
ao presidente da 
Alero, deputado 
Marcelo Cruz (Pa-
triota), “sempre 
parceiro em ini-
ciativas, que visam 
aprimorar, qualifi -
car a população”, 
argumentou.

Segundo Ale-
xandre, a partir 
do recebimento 
do certifi cado de 
conclusão, “todos 
estão prontos para 
ingressar no mer-
cado de trabalho e 
contribuir para o 
desenvolvimento 
do setor naval”.

Curso durou uma semana e foi ministrado na Escola do Legislativo
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“A Regularização Fun-
diária é o remédio que 
combate o baixo percen-
tual de registros de imó-
veis rurais, que são pena-
lizados pela falta do título 
defi nitivo da terra, fi cando 
excluídos dos programas 
sociais de incentivo e be-
nefício ao crédito ofereci-
do pelo governo federal, 
acabando com a insegu-
rança jurídica”. 

A afi rmação é do depu-
tado Lúcio Mosquini, que 
destinou a maior emenda 
parlamentar individual da 
história de Rondônia ao 
Incra: nada menos do que 
24 milhões de reais, exata-
mente para a regulariza-
ção. Mosquini tem dedi-

Mosquini destina R$ 24 milhões ao Incra e 1.500 
Famílias já vão receber seus títulos defi nitivos da terra

cado muito da sua atuação 
no Congresso, segundo 
destaca, “para derrubar 
os entraves burocráticos e 
fazer o título chegar até a 
quem de fato e direito per-
tence a terra, que é o pro-
dutor rural”. 

Com os 24 milhões li-
berados, o INCRA con-
segue ter uma movimen-
tação maior, visitando in 
loco os assentamentos e 
aumentando a capilarida-
de dos serviços prestados 
em todo Estado, sublinha. 
Uma importante parceria 
com o IFRO também foi 
concretizada. 

O Instituto Federal 
realiza as visitas técni-
cas, georreferenciamen-

to, fotografi as e ajudando 
a montar todo processo. 
Depois, a documentação 
é enviada ao Incra, para a 
emissão dos títulos. Com 
este esforço, comemora 
Mosquini, “os títulos co-
meçam a aparecer. Por 

exemplo:  quase 1.500 fa-
mílias que compõem os 
projetos de assentamento 
Jatuarana e Machadinho, 
que já foram catalogadas 
pelo IFRO, e logo terão 
seus títulos”.

Bancada rondoniensequer leis mais duras contra 
crimes de furto, roubo e latrocínio

Com exceção do depu-
tado Lúcio Mosquini, do 
MDB, que estava cumprin-
do missão fora do Con-
gresso em nome da Mesa 
Diretora da Câmara e não 
participou da votação, to-
dos os demais membros da 
bancada federal votaram a 
favor do projeto  aprovado 
por ampla maioria, au-
mentando as penas para 
crimes de furto, roubo, re-
ceptação de produtos rou-
bados e latrocínio, ou seja, 
roubo    ou assalto seguido 
de morte da vítima. 

Todos os representan-
tes de partidos de esquer-
da votaram contra, como 
era esperado. É sempre 
bom lembrar que na cam-

panha, o hoje presidente 
Lula defendia que achava 
errado prender alguém 
que roubasse um celular 
“só para tomar uma cerve-
jinha!”. 

Todos os componentes 
da bancada de Rondônia 
(o coordenador, Maurício 
Carvalho; as deputadas 
Cristiane  Lopes e Silvia 
Cristina e os deputados Co-
ronel Chrisóstomo, Thiago 
Flores, Eurípedes Lebrão 
e Fernando Máximo) dis-
seram sim ao aumento 
das punições. Mosquini 
diz que é totalmente a fa-
vor do projeto aprovado. 
Agora a proposta vai para 
o Senado. Dois senadores 
rondonienses (Marcos Ro-

gério e Jaime Bagattoli), já 
divulgaram publicamente 
que votarão a favor do pro-
jeto. O senador Confúcio 
Moura, que faz parte da 
bancada de apoio ao atual 
governo, não se posicio-

nou ainda sobre o tema. 
As bancadas da esquerda, 
caso o projeto passe tam-
bém pelo Senado, vão pe-
dir ao presidente Lula que 
vete as mudanças do Códi-
go Penal.
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Diretores da Agência Reguladora de Serviços Públicos 
de Porto Velho se reúnem com Presidente da Fiero

O diretor-presidente da Agên-
cia Reguladora de Serviços Pú-
blicos de Porto Velho (ARPV), 
Jonathan Pacheco, junto com 
o diretor técnico-operacional, 
Dalmo Roumie, e o diretor jurí-
dico Alan Almeida do Amaral, se 
reuniram na manhã desta quar-
ta-feira (8) com o presidente da 
Federação das Indústrias do Es-
tado de Rondônia (Fiero), Mar-
celo Thomé, acompanhado do 
superintendente, Gilberto Bap-
tista e do diretor jurídico, Mar-
celo Lessa Pereira.

Na pauta do encontro, a apro-
ximação entre as entidades para 
a criação de um ambiente fa-
vorável no município de Por-
to Velho à atração de parceiros 
nos processos de concessão de 
serviços públicos. “A Agência 
foi recém instalada, mas já está 
se estruturando para exercer de 
fato o seu papel de regulação dos 
serviços públicos existentes e 
que ainda serão objeto de futuras 
concessões pelo município. Esse 
processo de estruturação tem 
que ser realizado de acordo com 
as diretrizes do prefeito Hildon 
Chaves, que sempre defende que 
Porto Velho não seja hostil aos 
empreendedores, mas sim atra-
tivo aos negócios, e é dessa for-
ma que vamos atuar”, destacou o 
diretor-presidente da ARPV.

“A Federação das Indústrias 
do Estado de Rondônia, fi liada 
à Confederação Nacional da In-
dústria (CNI), tem uma relação 
institucional com outras Agên-
cias Reguladoras, de abrangên-
cia local e nacional, e representa, 
por sua vez, empresas que pres-
tam serviços concedidos. Nesse 
contexto, a intenção é de somar 
e de satisfazer um interesse mú-
tuo, que é o desenvolvimento 
econômico do município de Por-
to Velho”, explicou Marcelo Tho-
mé.

O diretor técnico-operacional 
da ARPV, Dalmo Roumie, acres-
centa que “nessa fase inicial de 
estruturação da Agência Regu-
ladora dos Serviços Públicos de 
Porto Velho (ARPV) estamos 

buscando uma aproximação com 
todos os principais atores de um 
processo de concessão pública, 
sejam concessionários, consu-
midores e poderes concedentes, 
exatamente para melhor atuar 
na defi nição das regras de forma-
lização das concessões, sempre 
objetivando a melhoria da pres-
tação de serviços ao consumidor 
e um ambiente de negócios sus-

Objetivo de aproximar as entidades em prol do desenvolvimento econômico da capital

tentável e moderno”.
A partir desse encontro, a Di-

retoria da ARPV pretende am-
pliar os contatos com os seto-
res que compõem a relação de 
concessões e parcerias público-
-privadas, para a defi nição dos 
instrumentos de regulação que 
serão aplicáveis a Porto Velho e 
efetivo início de suas atividades.

Sessão solene homenageou 30 anos do jornal 
Diário da Amazônia na Assembleia

Um jornalista de décadas, compe-
tente, dedicado à profi ssão e que or-
gulha seus colegas, com sua retidão, 
Waldir Costa foi um dos homenage-
ados na solenidade ocorrida segun-
da-feira pela manhã, na Assembleia 
Legislativa. Proposta pela deputada 
Ieda Chaves, a série de distinções fo-
ram dadas a dirigentes, fundadores e 
servidores do jornal Diário da Amazô-
nia, que está comemorando seus 30 
anos. Embrião do Sistema Gurgacz 
de Comunicação (SGC), hoje também 
com emissoras de TV, presente no 
Rádio e  na Internet, o SGC, ligado ao 
Grupo Eucatur, é grande destaque no 
contexto da mídia rondoniense. Por-
tanto, os Votos de Louvor distribuídos 
para os fundadores Assis Gurgacz, 
Acir Gurgacz e Airton Gurgacz e aos 

jornalistas que fundaram e que hoje 
mantém vivo o Diário da Amazônia, 
representados por Waldir Costa, fo-
ram dos mais justos. A deputada Ieda 
Chaves, em seu discurso, destacou a 
importância da empresa e da impren-
sa, como motes de desenvolvimento 
do Estado. Houve agradecimentos, 
emoção e muita história relembrada, 
num evento que certamente marcará, 
de forma especial, as comemorações 
alusivas às três décadas de existência 
do Diário da Amazônia. O evento foi 
prestigiado por Assis Canuto, vice-go-
vernador à época da fundação do jor-
nal. O Diário da Amazônia foi fundado 
em 13 de setembro de 1993. Desde sua 
criação, o Diário da Amazônia sempre 
se destacou por sua busca constante 
por inovação tecnológica.
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Cerca de 360 denúncias de queimadas são registra-
das em Porto Velho em 2023

A Prefeitura de Porto Velho segue 
com o trabalho de monitoramento e 
fi scalização de focos de queimadas 
urbanas dentro da cidade. Até o mo-
mento quase 360 denúncias foram 
registradas pela Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (Sema).

A queima de resíduos sólidos, 
lixo, folhas, galhos e outros causam 
danos não só ao meio ambiente, mas 
também afetam signifi cativamente 
a qualidade do ar e a saúde pública. 
Para ajudar no controle, coibir os 
focos de calor, conscientizar a popu-
lação e, ao mesmo tempo, notifi car 
e autuar os infratores, a Sema dis-
ponibiliza um disque denúncia via 
Whatsapp, através do número (69) 
98423-4092, facilitando o acesso 
da população ao órgão. Pelo aplica-
tivo de mensagens instantâneas, o 
munícipe pode acionar a equipe de 
plantão e ainda enviar fotos, vídeos 
e a localização do foco para consta-
tação dos fi scais.

Como se trata de crime ambien-
tal, quem pratica queimada pode ser 
multado em até 100 mil Unidades de 
Padrão Fiscal (UPF), a depender dos 

danos causados ao meio ambiente, 
conforme avaliação da equipe que 
estiver realizando a fi scalização. O 
valor de cada UPF para o exercício 
de 2023, conforme informações da 
Secretaria Municipal de Fazenda do 
Município (Semfaz), é de R$ 94,90.

Ao longo do ano, a Sema desen-
volve várias atividades educativas 

com intuito de alertar a população 
sobre as graves consequências das 
queimadas, entre elas o projeto 
Guardiões do Meio Ambiente com 
estudantes nas escolas parceiras 
onde os alunos aprendem através de 
ofi cinas, palestras e gincanas e atra-
vés de visitações e aulas práticas que 
acontecem no Parque Natural.

Prefeitura faz entrega de água potável para comuni-
dades ribeirinhas do baixo e médio Madeira

Por se tratar de um crime ambiental, quem pratica queimada pode ser multado

A Prefeitura de Porto Velho tra-
balha com uma força-tarefa para 
diminuir os impactos nas comu-
nidades ribeirinhas que estão en-
frentando uma estiagem histórica. 
Cerca de 700 famílias sofrem com a 
falta de água, por conta da escassez 
do Rio Madeira. Através do Decreto 
19.458, de 18 de outubro de 2023, a 
Defesa Civil tem facilitado a distri-
buição de água potável e de hipoclo-
rito na região.

Anderson Luiz, gerente de opera-
ções da Defesa Civil, informou que 
todas as comunidades de médio e 
baixo afetadas pela grande seca es-
tão sendo mapeadas pelas equipes, 
e, de acordo com as suas necessida-
des e especifi cidades, estão sendo 
benefi ciadas com água potável. “De 
31 a 7 de novembro foram entregues 
mais de 42 mil litros de água para 
essas comunidades ribeirinhas”, ex-
plicou Anderson.

Segundo o coordenador muni-
cipal de Proteção e de Defesa Civil 
(Compdec), Elias Ribeiro de Bar-
ros, o nível do Rio Madeira chegou 
nesta terça-feira (7) à cota de 2,73 
metros, e segue sendo monitora-
do diariamente pela Defesa Civil. A 
Prefeitura orienta que, em casos de 
desastres naturais, ambientais ou 
emergências similares, a população 
acione o órgão pelo número 199 ou 
pelo WhatsApp (69) 98473-2112.



06 Porto Velho, 09 de novembro de 2023Capital

Estudantes do Curso Pré-Enem da Prefeitura de 
Porto Velho participam da 1ª fase do Exame

A aplicação do Exame Nacio-
nal do Ensino Médio (Enem) 
2023 começou no último domin-
go (5). No primeiro dia do exa-
me foram aplicadas 45 questões 
objetivas de linguagens, códigos 
e suas tecnologias (Língua Portu-
guesa, Literatura, Educação Físi-
ca, Artes e Língua Estrangeira), 
45 questões de ciências humanas 
e suas tecnologias (Filosofi a, Ge-
ografi a, História e Sociologia), 
além da elaboração da redação. 
Ao todo, foram cinco horas e 
trinta minutos de prova.

Para os alunos do “Projeto Su-
peração” que fi zeram as provas 
visando alcançar pontuação para 
ingressar em uma faculdade, esse 
primeiro dia de prova foi bastan-
te desafi ador, principalmente 
para os que estavam fazendo pela 
primeira vez. O curso Pré-Enem 
Municipal, ofertado pela Prefei-
tura de Porto Velho para mora-
dores das zonas Sul, Norte, Cen-
tro e Leste, busca democratizar o 
acesso ao ensino superior, ofere-
cendo aulas de forma gratuita ao 
longo do ano e dando o suporte 
necessário para que os alunos 
possam enfrentar esse desafi o.

Este ano a Coordenação, além 
de preparar um kit gratuito, com-
posto por água, barra de cereal e 
caneta preta, ainda esteve pre-
sente, através dos professores, 
nos locais onde foram realizadas 
as provas, com a fi nalidade de 
recepcionar os alunos e tranqui-
lizá-los nesse momento tão deci-
sivo na vida de todos, afi nal estão 
em jogo os sonhos de ingressar 
no ensino superior, de alcançar 
novos horizontes, buscar conhe-
cimentos científi cos e realizar es-
tudos de pesquisas. 

No próximo domingo (12), os 
candidatos farão a segunda par-
te da prova do Enem 2023, com-
posta por 45 questões de ciências 
da natureza e 45 de matemática. 
O tempo de duração da prova é 
menor neste dia, de cinco horas. 
Todos os estudantes devem levar 
uma caneta esferográfi ca de tin-
ta preta transparente e um do-
cumento ofi cial de identifi cação 

com foto. É recomendável que 
levem também o cartão de con-
fi rmação de Inscrição impresso, 
água e algo para comer (barra de 
cereal, frutas). “É a Prefeitura de 
Porto Velho, através da Semed, 
que se junta aos munícipes in-

centivando-os para que possam 
realizar seus sonhos. É um mo-
mento muito importante, pois 
para muitos, é uma mudança de 
vida para projetos futuros”, co-
mentou a titular da pasta de Edu-
cação, Gláucia Negreiros.

Professores estiveram presentes nos locais de prova

Vacinação contra a gripe para grupos priori-
tários inicia na próxima segunda-feira

A Secretaria Municipal de 
Saúde (Semusa) informa à popu-
lação que as salas de vacina das 
unidades de saúde funcionarão 
em escala de revezamento na 
quinta e sexta-feira (9 e 10). O 
motivo é a atualização de conhe-
cimento dos vacinadores para 
a nova campanha de vacinação 
contra a infl uenza, que inicia na 
segunda-feira, 13 de novembro, e 
vai até 15 de dezembro.

Este ano, o Ministério da Saú-
de adotou uma estratégia diferen-
te para a campanha da gripe, que 
vai acontecer de forma regionali-
zada e não mais simultaneamen-
te para todo o país, como ocorria 
antes. Em razão das diferenças 
de sazonalidade da infl uenza no 
Brasil e considerando o ciclo das 
chuvas, conhecido como inverno 
amazônico, a Região Norte será a 
primeira a ser contemplada com 
a vacinação contra a gripe.

GRUPOS PRIORITÁRIOS
A vacinação contra a infl uenza 

é trivalente e busca reduzir as 
complicações, as internações e 
a mortalidade decorrentes das 
infecções pelo vírus da infl uen-
za. 

A população-alvo da campa-
nha é:

- Crianças de 6 meses a me-
nores de 6 anos de idade (5 
anos, 11 meses e 29 dias);

- Trabalhador da saúde dos 
serviços públicos e privados;

- Gestantes;
- Puérperas;
- Professores dos ensinos 

básico e superior;
- Povos indígenas;
- Idosos com 60 anos ou 

mais de idade;
- Pessoas em situação de rua;
- Profi ssionais das forças de 

segurança e salvamento;
- Profi ssionais das Forças 

Armadas;
- Pessoas com doenças crôni-

cas não transmissíveis e outras 
condições clínicas especiais in-
dependentemente da idade.
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Ações marcam a abertura da programação do No-
vembro Azul em Porto Velho

Serviços de prevenção e pro-
moção à saúde do homem foram 
destaques durante a abertura 
ofi cial da campanha Novembro 
Azul, mês em que a Secretaria 
Municipal de Saúde (Semusa) 
intensifi ca a conscientização 
para a importância do autocui-
dado masculino de forma diária.

O evento, coordenado pelo 
Núcleo de Saúde do Homem, 
teve o objetivo de alertar e esti-
mular a prevenção de doenças 
e cuidados com a saúde integral 
do público masculino. Durante 
a programação foram realizadas 
uma série de atividades voltadas 
à saúde e bem-estar dos mais de 
50 servidores presentes.

Para abrir as programações 
alusivas ao Novembro Azul, a 
Semusa promoveu uma série de 
serviços como: atualização do 
esquema vacinal, aferição de gli-
cemia e pressão arterial, verifi ca-
ção de peso e altura, testes rápi-
dos para Infecção Sexualmente 
Transmissíveis (IST), orienta-
ções sobre alimentação saudá-
vel, dinâmicas com atividades 
físicas, além de cortes de cabelo, 
café da manhã e sorteio de brin-
des. 

Para a secretária-adjunta da 
Semusa, Marilene Penati, o No-

reprodutiva e conscientizá-los 
sobre o papel e responsabilida-
de que eles têm, são essenciais 
para uma população mais segura 
e saudável”, destaca a secretária-
-adjunta.

Durante o mês de novembro, a Semusa intensifi ca as ações de cuidado com a saúde

a novembro”, afi rma a subgeren-
te. 

Raimundo Vieira da Cunha, 
de 57 anos, atua como motorista 
da Semusa. Ele conta que ações 
como esta reforçam a importân-
cia da prevenção e destaca o fato 
de que nunca é tarde para come-
çar o autocuidado.

“Por muitas vezes deixamos de 
procurar o serviço devido a falta 
de costume e a falsa crença de 
que não precisamos desses cui-

vembro Azul reforça e incentiva 
a busca pela qualidade de vida 
do homem como rotina. “Nosso 
objetivo é trabalhar com a pre-
venção e não somente com o 
tratamento da doença. É muito 
importante sensibilizar para os 
cuidados da saúde integral do 
homem, principalmente as infec-
ções sexualmente transmissíveis 
e o planejamento familiar. Infor-
mar esse homem sobre a saúde 

Segundo a subgerente do Nú-
cleo de Saúde do Homem da 
Semusa, Cleide Silva Davy, é 
de suma importância reforçar a 
prevenção não só do câncer de 
próstata, mas de todas as doen-
ças e mortes evitáveis.

“Eles precisam se atentar para 
o fato de que o homem não mor-
re só de câncer de próstata e bus-
car pelos serviços diariamente. 
Hoje, em especial, elaboramos 
diversas estratégias voltadas à 
saúde e bem-estar do homem, 
mas esses cuidados podem e de-
vem ser realizados de novembro 

dados. Eu, particularmente, me 
cuidava mais pela minha esposa, 
que me cobrava muito. Mas, hoje 
trabalhando no meio da saúde, a 
gente acaba sendo estimulado a 
se cuidar com mais frequência, 
tanto que acabei criando o hábi-
to de cuidar mais da minha saú-
de”, relata.

Para o estagiário do setor ju-
rídico da Semusa, Gabriel Bra-
ga, de 19 anos, os cuidados com 
a saúde são tratados com rele-
vância desde cedo. “Acho muito 
importante criar o costume de se 
cuidar ainda sendo uma pessoa 
jovem, para evitar doenças e se 
prevenir” ressalta Gabriel.




